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 Аплодисменты рек-
тору

19 апреля состоялась
встреча студентов юриди-
ческого факультета с рек-
тором М.Э. Чесновским.
Подробности – в статье

А. Терешенка.
стр. 2

 Незабываемая встреча
в Достоево

21 апреля студенты фило-
логического факультета по-
сетили родовое имение
Ф.М. Достоевского, где встре-
тились с его правнуком.
Своими впечатлениями о

встрече делится С. Кравцова.
стр. 3

  «Студенческая весна –
2007»
Мы продолжаем знако-

мить вас с наиболее инте-
ресными событиями фести-
вальной жизни.

стр. 4–5

 Психологическая мо-
заика
В г. Бресте на базе СШ № 15

прошел  фестиваль психоло-
гов Московского района.
Об этом форуме расска-

зывает педагог-психолог ОВР
Л.В. Клюева.

 стр. 6

 «Отважные  оптимис-
ты демонстрировали свое
мастерство»
О XXII общеуниверситет-

ском туристском слете читайте
в статье О. Тюшкевич.

стр. 8

Сегодня
в номере

Брэсцкі
дзяржаўны універсітэт

Выходзiць 2 разы ў месяц
 2 мая 2007 года

«БИБЛИОМАРАФОН – 2007»
С 20 по 26 апреля в университете

прошел «Библиомарафон – 2007».
Организаторы постарались сделать

программу насыщенной и интересной.
Чего в ней только не было! Это – и книж-
ный рынок, и презентация книжных нови-
нок на факультетах, и акция «Ратуем кні-
гу», и выставка «Бясцэнны дар жыцця»,

Во время встречи с авторами книг «Няпросты шлях: аўтар – кніга – чытач»

�

�

�

�

�

Дорогие ветераны Великой Отечественной войны!
Уважаемые преподаватели, сотрудники и студенты

университета!
Примите сердечные поздравления

с  Днем Победы в Великой Отечественной войне!
Мы славим тех, кто на фронтах войны, в глубоком

тылу отстоял свободу и независимость Родины,
одержал убедительную Победу над  фашизмом.

Земной поклон Вам, ветераны-фронтовики и
труженики тыла, за Вашу веру в победу, за Ваш
самоотверженный труд, за любовь к Родине.

Мы отдаем дань уважения и выражаем сердечную благодарность
ветеранам и всем тем, кто принес Победу нашему народу.
Желаем Вам мира, благополучия, уверенности в завтрашнем дне и

доброго здоровья!
Ректорат, Совет ветеранов,

профкомы сотрудников и студентов

и встреча с авторами книг «Няпросты шлях:
аўтар – кніга – чытач». Закончился марафон
концертом мужской вокальной группы  «Два
колеры» для работников библиотеки универ-
ситета и областной библиотеки имени М. Горь-
кого.

(Более подробно о «Библиомарафоне – 2007»
читайте в следующем номере нашей газеты.)
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ИЗ ПЕРВЫХ УСТ

19 – 20 апреля на базе  университета
прошла Международная  научная
конференция «Имя и слово (проблемы
семантико-прагматического взаимо-
действия в славянских языках)». Орга-
низаторами выступили Брестский
государственный университет имени
А.С. Пушкина  (кафедра русского и
белорусского языков с методикой пре-
подавания) и Akademia Podlaska w
Siedlcach (Instytut Neofilologii, Katedra
Filolojii Rosyjskiej).

В работе конференции приняли
участие ученые из Беларуси, России,
Украины и Польши.

Первый день работы – пленарное
заседание. С приветственным словом
к участникам конференции обратился
ректор профессор М.Э. Чесновский.
На заседании  было заслушано более
двадцати докладов.

Во второй день работали 10   сек-
ций: «Имя и слово в контексте семан-
тико-прогматических исследований
языка», «Имя и название. Контрас-
тивно-типологические аспекты но-
минации», «Имя, текст, контекст,
интертекст», «Этос, логос, пафос: вер-
бальные средства и невербальные
инструменты речи», «Языковая карти-
на мира: слово, образ, концепт», «Ком-
муникативные и экспрессивные ас-
пекты перевода», «Именные и вер-
бальные аспекты обучения (образо-
вания)», «Субкультура и языковая
идеоматика», «Искусство слова и мас-
терство выражения в художественном
творчестве», «Диалектология: номи-
нация и этнос».

Затем участники конференции под-
вели итоги своей работы и совершили
обзорную экскурсию по городу.

Международная  общественная
благотворительная  организация
«Надежда-Экспресс» и ее волон-
терский центр «Шаг Навстречу!» при
организационной поддержке Мини-
стерства образования Республики
Беларусь провели с 23 по 29 апреля
уже ставшую традиционной благотво-
рительную акцию «Весенняя Неделя
добра – 2007».

Наш университет активно участ-
вовал в реализации этого проекта.
23 апреля Неделя стартовала на всех
факультетах под единым названием
«День открытых сердец».

Более подробно о проведении ак-
ции в университете читайте в сле-
дующем номере.

НАШИ
НОВОСТИ

Именно аплодисментами 19 апреля
завершилась  встреча  с  ректором
М.Э. Чесновским студентов  юридичес-
кого факультета.

Как нам стало известно, далеко не все
руководители  вузов встречаются со
студентами в режиме «вопрос  – ответ».
Деликатное это дело: а вдруг спросят такое,
что и сам будешь
не рад. Но в нашем
университете такие
встречи стали уже
традицией.

После  привет-
ственного слова Ме-
числав Эдвардович
призвал студентов
к серьезному, дело-
вому разговору. За-
тем он выразил
свою озабоченность
тем, что «сегодня
молодежи не хва-
тает элементарного
этикета, чувства такта и уважения друг к
другу. Где нет обязательств, где нет
адекватности и корректности по отношению
к другому, там ни о чем порядочном речи
в принципе быть не может. Поэтому вместе
с повышением качества образовательного
процесса основной целью администрации
и преподавательского состава нашего
университета все еще остается повышение
уровня культуры студентов».

Вопросы на встрече задавали разные.
Первокурсников интересовали детали их

Анекдот от ректора
Грузинский юноша пишет из Москвы

письмо домой:
«Дорогие папа и мама! Я устроился на

квартире хорошо. С учебой у меня тоже
все хорошо. Вот только мне одно очень
неудобно: я езжу в институт на машине,
а все остальные ребята – на троллейбусе».
Из Грузии приходит ответ: «Дорогой

сынок! Рады, что у тебя все хорошо. За
машину не переживай. Высылаем тебе
немножко денег – купи троллейбус и езди
как все люди».

новой учебной жизни, а старшекурсни-
ков – дальнейшая судьба.

«Сегодня нам явно не достает канди-
датов и докторов юридических наук, – от-
метил ректор. – Поэтому призываю вы-
пускников факультета продолжать раз-
вивать свои знания и навыки, оставаясь при
этом в стенах родной alma mater в качестве
молодых преподавателей».

Прозвучал вопрос, который уже под-
нимался на аналогичных встречах, но
остался нерешенным до сих пор, – о нехва-

тке мест в гардеробе.
Мечислав Эдвардович
пояснил, что данная
проблема в ближай-
шем будущем будет
решена: число мест
увеличится за счет рас-
ширения площадей
гардероба. Студенты
также просили ректо-
ра рассмотреть ва-
рианты продления гра-
фика работы столовой,
ведь занятия второй
смены порой длятся
до позднего вечера.

Говорили о поощрении студентов-ак-
тивистов и студентов-спортсменов. Ректор
пообещал при возможности всячески
поддерживать и стимулировать достиг-
нутые результаты.

В процессе разговора затронули и «на-
болевшие места» – вопросы нехватки учеб-
ной литературы, проблемы в общежитии,
недостаточную компьютеризацию учебных
аудиторий и другое.

Обсуждался вопрос стоянки автомо-
билей возле университета. «В этом весь
юрфак, – улыбается ректор. – Если наши
студенты приезжают в университет на соб-
ственных автомобилях и думают о парков-
ке, то, наверное, не все так плохо у нас».
И по этому поводу Мечислав Эдвардович
даже рассказал студенческий анекдот.

На этой оптимистичной ноте декан
факультета Е.Н. Григорович поблаго-
дарила ректора за содержательную встре-
чу и понимание к проблемам студенчества.

Заинтересовала в этом мероприятии не
столько  информативная  сторона –
получение студентами ответов из первых
рук, сколько сам факт взаимодействия
студентов с руководством. Обидно то, что
для некоторых студентов подобные ме-
роприятия – пустой звук. Они не верят,
что именно от них, от их желания что-то
изменить зависит не только их будущее, но
и будущее университета.

АПЛОДИСМЕНТЫ –
РЕКТОРУ!

Àðòåì Òåðåøåíîê

(þðèäè÷åñêèé ôàêóëüòåò)

НАШИ
НОВОСТИ

***

23  апреля  состоялось  за -
седание  Совета  студенческого
самоуправления университета.

В повестке дня был отчет пред-
седателя Совета А. Каля и вы-
боры нового председателя.

Большинством голосов пред-
седателем Совета студенческого
самоуправления  университета
избран Артем Зданевич, студент
I курса  исторического факуль-
тета.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
ЖЕЛАЕМ УСПЕХОВ!
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21 апреля для нас, студентов I кур-
са  филологического  факультета ,
запомнится на всю жизнь. Именно
этот  день  подарил  нам  встречу  с
правнуком  Ф .М .  Достоевского  –
Дмитрием  Андреевичем  Достоев-
ским.

Достоево  встретило  нас  ослепи-
тельно ярким солнцем и пронзительно
холодным  ветром .  С  трепетом  от -
крываем дверь музея – и перед нами,
будто  сошедший  с  портрета ,  стоит

Федор Михай-
лович (так по-
р а з и т е л ь н о
с х о д с т в о
правнука с ве-

л и к и м
писателем).
Дмитрий
Андреевич
приехал  впервые  в  родовое  имение
Достоевских из Петербурга с женой и
старшим научным сотрудником музея
Ф.М. Достоевского Н. Шварц.

Несмотря  на  присутствие  мно -
гочисленной прессы, мы сразу ощутили
простоту, теплоту и внимание Дмитрия
Андреевича к нам. Из его рассказа мы
узнали, что Федор Михайлович был
отзывчивым человеком, литературный
гений которого  сформировался на ге-
нетиче ском  уровне  накопления  и
передачи творческих навыков предков-
священников ,  со ставлявших  про -
поведи.

НАШИ
НОВОСТИ

ПОДРОБНОСТИ
Литературный талант Федора Ми-

хайловича  передался  и  его  потом-
кам.Сын Федора Михайловича – Федор
Федорович – писал, но свои творения
не публиковал, а сжигал.

 Дмитрий Андреевич  пишет рас-
сказы, некоторые из них переведены на
иностранные языки. Еще он снял фильм
«Мальчики» по главе романа Ф.М. До-
стоевского  «Братья  Карамазовы», в
котором главную роль сыграл его сын
Андрей .  Последнее  время  Дмитрий

А н д р е е в и ч
з а н и м а е т с я
ис следованием
т в о р ч е с т в а

с в о е г о
великого
прадеда.

В кон-
це незабываемой встречи мы побла-
годарили Дмитрия Андреевича за теп-
лый прием и пригласили его к нам в уни-
верситет. Он охотно принял  приглашение.

В заключение хочется выразить бла-
годарность за  организацию поездки
ректору профессору М.Э. Чесновско-
му, проректору по АХР А.К. Карнеенко,
декану  филологического  факультета
З.П. Мельниковой, доценту  кафедры
теории и истории русской литературы
Т.Н. Рахубе и начальнику хозяйственного
отдела университета В.В. Якимовичу.

Ñâåòëàíà Êðàâöîâà

(ôèëîëîãè÷åñêèé ôàêóëüòåò)

Д.А.  Достоевский с группой студентов филологического факультета

13 апреля прошла общеуниверси-
тетская профсоюзная конференция
студентов, в ходе которой были внесены
дополнения и изменения в Соглашение
между ректором и первичной органи-
зацией студентов университета Бело-
русского профсоюза работников обра-
зования и науки на 2006 – 2008 гг.

Новая редакция Соглашения под-
писана ректором М.Э. Чесновским
и председателем профкома студентов
И.А. Жак.

(С содержанием Соглашения можно
познакомиться на сайте университета в
разделе «Документы».)

По сложившейся традиции 21 апреля
прошел Республиканский субботник.

Студенты, сотрудники и препода-
ватели нашего университета приняли
активное участие в его проведении. Так,
на рабочих местах (уборка кабинетов,
приведение в порядок мебели и т.д.)
работало около 5000 человек. На бла-
гоустройстве прилегающей к универ-
ситету территории было задействовано
520 студентов и преподавателей. Сту-
денты исторического факультета убирали
закрепленный за университетом участок
в Брестской крепости-герой, а студенты
биологического факультета облагоражи-
вали парк имени 50-летия БГПИ имени
А.С. Пушкина. Совместно с межрай-
онным отделом экологического надзора
при управлении ГАИ УВД облиспол-
кома более 100 членов п/о ОО «БРСМ»
университета приняли участие в област-
ной молодежной акции «Молодежь за
чистоту и порядок». Ими был очищен от
мусора Парк воинов-интернациона-
листов и территория возле ЦМТ.

В фонд субботника университетом
было перечислено 700 тысяч рублей.

24 апреля состоялось очередное
заседание Совета университета.

С основным вопросом «Об между-
народных связях университета, их
эффективности и перспективах раз-
вития» выступил проректор по научной
работе К.К. Красовский.

Совет постановил: разработать кри-
терии, позволяющие учитывать эффек-
тивность международных связей при
подведении ежегодных итогов научной,
учебно-методической и воспитательной
работы кафедр университета; а также
отделу международных связей, Центру
развития информационных технологий
совершенствовать информированность
структурных подразделений универ-
ситета о возможностях установления
международных связей.

***

***
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 Я часто вспоминаю тот день, когда
я,  еще  абитуриентка,  приехала на
День  от-
к р ы т ы х
дверей  на
мой  фа-
к у л ь т е т
(иностран-
ных  языков) .
Этот  день  я
запомню надол-
го. Перед нами,
будущими студентами, вы-
ступали тогда активисты
факультета – председатель
профбюро А. Рахуба и КВН-
щики во главе с П. Козелом.
Какое же они произвели на меня, че-
ловека эмоционального, впечатление,
не передать словами. Мне захотелось
во что бы то ни стало поступать на
иняз, быть такой же, как они. Я до сих
пор восхищаюсь этими людьми.

А ведь я тогда еще не знала, как мне
повезет в моей полувзрослой жизни.
Тогда я не подозревала, что именно здесь,
в университете, я приобрету  вторую
семью – мой профком  (да, я говорю «мой
профком» небезосновательно). Хотя,
скажу честно, когда меня избрали  в проф-
ком, я не знала, чего ожидать... Я позна-
комилась с коллегами. Не знаю, как можно
было так умело подобрать людей: все ну
просто с большой буквы молодцы, а
главное – очень хорошие люди. Тысячу
раз спасибо судьбе за самый дорогой
подарок в моей жизни.

А какие у нас хорошие традиции.
Совсем недавно прошел вечер встречи
профкомовцев разных лет. Скажу честно,
я боялась, что не получится общения.
Они-то все люди взрослые, у них другие

интересы и все такое … Когда  мы, мо-
лодняк, только пришли на встречу, кол-

лективом  решили ,
что попали на чужой
праздник. Но какая
же это была ошибка.
Мы познакомились с

такими людьми,
каждый из кото-
рых  может  за-
просто послужить

примером
для нас, а
самое уди-
вительное,
что при об-
щении раз-

ница  в  возрасте  абсолютно  не  чув-
ствовалась. Вы себе не представляете,
как же было здорово! Бывшие выпуск-
ники нашего университета Н. Муха и
О. Кушнир придумали такую програм-
му!!! Каждое поколение профкомовцев
должно было себя представить. Чего мы
только не насмотрелись: выпускники
пели частушки о профкоме, рассказывали
интересные истории из своей активной
студенческой жизни, а еще поделились
рецептом «Как совместить общественную
жизнь и учебу», сделали шарж на проф-
ком. Но и мы не остались в долгу: ра-
зыграли вместе с нашими старожилами
«Репку о профкоме». Сейчас я выдам
один большой секрет: «репкой» у нас был
мешок, набитый кирпичами. Так было
весело смотреть, когда все дружно, с
таким азартом пытались ее вытянуть.
А в перерывах между выступлениями
были не менее интересные конкурсы. А
знаете, что мне больше всего запом-
нилось? Танец маленьких утят! Это было
незабываемо!!! А еще на входе в зал

висела ромашка, на лепестках которой
были записаны  фамилии членов нынеш-
него профкома и выпускников.  Нам,
сегодняшним членам профкома, подарили
буклеты «Мы – это профком». В бук-
лете были не только  фотографии: вы не
поверите, нам сделали загадочные плака-

тики с мультяшными героями. Самое
интересное, что этими героями оказались
мы (чудо-техника хорошо поработала над
нашими лицами). Да, этот вечер я никогда
не забуду.

Я не перестаю любить мой профком, и
с каждым днем люблю его все больше и
больше!!!

Þëèÿ Ðîäàê

(ôàêóëüòåò èíîñòðàííûõ ÿçûêîâ)

С 27 марта по 5 апреля в университете прошел фестиваль студенческого творчества
«Студенческая весна – 2007». В этом номере мы продолжаем знакомить вас с наиболее
интересными событиями фестивальской жизни.

«ÑÒÓÄÅÍ×ÅÑÊÀß ÂÅÑÍÀ – 2007»

30 марта  в  рамках   фес-
тиваля «Студенческая весна»
прошел финальный тур  кон-
курса вокалистов «Квинта –
2007».

 I место  разделили  дуэт
Е. Пунько (исторический фа-
культет) и А. Рословца (пси-
холого-педагогический факуль-
тет) и трио «Felicita» (психо-

лого-педагогический  факуль-
тет, руководитель – Л. Лагу-
тенок) .  II место  заняла  М .
Некрашевич (филологический
факультет), а III место у Е. Кан-
терук (факультет иностранных
языков).
В номинации «За верность

традициям патриотической
песни» дипломом награжден
М .  Грицай  (географический
факультет). Свои симпатии
зрители отдали А. Ольховик
(филологический факультет) и
А. Тимофееву (математичес-
кий факультет).

Поздравляем!

ФОТОФАКТ

Победители и участники конкурса «Квинта –2007»
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Первичная организация ОО «БРCМ»
университета тоже принимала актив-
ное участие в фестивале «Студенческая
весна – 2007» .

«ÑÒÓÄÅÍ×ÅÑÊÀß ÂÅÑÍÀ – 2007»

È.È. Ñëåñàð÷óê

(ñåêðåòàðü ï/î ÎÎ «ÁÐÑÌ»

óíèâåðñèòåòà)

Участники семинара «Студотрядовское движение: вчера и сегодня»

У НАС В ГОСТЯХ – «ТАНКИСТЫ»

ЗАПЕ-ВАЙ!
Весенний вечер поне-

дельника 2 апреля. При-
глушенный свет в акто-
вом зале старого кор-
пуса... и ни одного свободного места, заняты
даже подоконники! И кто сказал, что рок
мертв?!

 «Семейный»,  по словам самих музыкантов,
концерт открывали премьерой – группа «Море
внутри». Ребята произвели приятное впечат-
ление и явно понравились зрите-
лям. Сле дующими играли
«YOUS». По-моему, ком-

ментарии излиш-
ни. Далее  на сце-
ну вышла груп-

па  «Onegin».
Мне лич-
но они
больше
н р а в и -
лись в ста-
ром, ме-
нее тяже-
лом ва-
р и а н т е ,

но сыграли ре-
бята классно – и
как завели зал! За-
вершали концерт

«Слайды». Люби-
телей поп-рока они
порадовали своей

уже привычной романтикой, хорошо соот-
ветствующей весеннему амурному настроению.
После концерта я встретилась с лидером группы
«Слайды» Владиславом Филипповым и по-
просила его рассказать о группе.

– Группа «Слайды» образовалась летом
2002 г. В составе группы – гитарист В. Май-
шук, бас-гитарист А. Знахарчук, барабанщик
А. Абрамов, и последним к нам присоединился
клавишник В. Локтиков. В таком составе мы
выступаем сегодня. 2002 г. был годом станов-
ления группы.  Мы работали над репертуаром,
очень много репетировали, подбирали состав.
В 2003 г. группа заняла II место на город-

ском фестивале рок-музыки «Золотая осень»,
а в 2004 г. мы взяли гран-при этого фестиваля.
И вообще 2004 г. был очень насыщенным.
«Слайды» выступали со многими известными
в стране коллективами, такими, как «J:Морс»,
«Крама», «IQ-48», «Чехоff». Выступали «на
разогревах» на концертах многих рок-групп.
Часто это были концерты группы «J:Морс»,
причем в интервью в СМИ лидер этой группы
В. Пугач довольно лестно отзывался о нашей
совместной деятельности. Это, конечно, очень
радует.
В конце 2004 г. результатом нашей работы

стал выход альбома «Позитивы». В него вошли
12 песен. При создании этого альбома мы при-

держивались определенной
концепции:11 песен – это лю-
бовь, весна, позитив, а в 12-й пес-

не «Прощай!» – уже совсем другое настроение.
Мы хотели показать в первом альбоме, что
можем играть разную музыку.
Сейчас у нас вышел уже второй альбом –

«Эгоцентрика». В песнях этого альбома зву-
чит  тема внутреннего   мира человека. Есть
и инструментальные композиции. Музыку и
тексты для группы пишу я, а аранжировками
занимаемся совместно на репетициях.
Наши диски можно приобрести в г. Бресте

в магазине «Мир дисков» и торговых рядах
«Кірмаш-2». Кроме этого, дорогие читатели,
вы можете заходить на наш официальный
сайт www.slidesrock.com. Вы можете заказать
диски, задать вопросы участникам группы,
узнать о нас что-то новое и интересное,
скачать композиции в формате mp3.
В планах группы – выпуск третьего диска,

рабочее название которого «Времена года».
Задумывается 12 композиций, каждая из
которых соответствует не только поре года,
но и состоянию человеческой души. Еще не все
песни написаны, поэтому могут быть из-
менения.

–  Спасибо, Влад, за беседу. Желаем вашей
группе процветания. Радуйте и дальше слуша-
теля своим творчеством.

Èííà Áóëüñêàÿ

(áèîëîãè÷åñêèé ôàêóëüòåò)

 За здоровый
образ жизни вмес-
те с профкомом
студентов мы бо-
ролись на шоу-
п р о г р а м м е
«Жизнь». Ловили
«летающие та-
релки» на втором
брестском откры-
том зальном тур-
нире по алтимат-
фрисби, где наряду
с брестчанами вы-
ступали пред-
ставители Мин-
ского алтимат-клу-
ба.

Однако самым
важным и ожи-
даемым для актива
нашей первички
БРСМ стал приезд делегации п/о ОО «БРСМ»
Белорусского государственного педагоги-
ческого университета имени М. Танка, а также
заведующего отделом  студенческой и учащей-
ся молодежи ЦК ОО «БРСМ», заместителя
председателя Республиканского студенческого
совета Д.В. Ждановича. (Эта встреча произ-
шла благодаря поддержке ректора М.Э. Чес-

новского, за что ему особое спасибо.) Пред-
ставители двух университетов обменялись
опытом  по организации вторичной занятости
студентов на семинаре-практикуме «Студ-
отрядовское движение: вчера и сегодня».

На второй день визита гости  познакомились
с музейной экспозицией кафедры истории
славянских народов; посетили заповедник
«Беловежская пуща», мемориальный комплекс
«Брестская крепость-герой»; поучаствовали в
открытияи третьего трудового семестра – 2007
и на новом, Республиканском проспекте в
г. Бресте посадили  «дерево дружбы».

 Вечером  минчане посмотрели  гала-концерт
«На перекрестках весны», который им очень
понравился.

Фестиваль «Студенческая весна  – 2007» за-
кончился. Но мы готовимся к новым, таким же

ярким мероприятиям – межвузовскому тур-
ниру по спортивным экстремальным играм
«Студенческие забавы – 2007» и Дню рождения
первички. Добро пожаловать!
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В апреле математический факуль-
тет  отметил свое двенадцатилетие. И
отметил, как всегда, с фантазией…

Какое отношение имеет математичес кий
факультет к Египту? Ответ на этот вопрос
не прост. Но только не для студентов
мат ематиче с ко го
факультета . Т а й н а ?
Загадка? Отнюдь…
На некоторое

время кры-
ло факуль-

тета стара-
н и я м и

с т у -
д е н т о в
п р е в ратилось
в  древ нюю пирами-
ду,  кото рую открыли
для нас гос пода археоло-
ги. Не так-то легко было в
нее попасть: вход
охраняли «мумии».
Зрелище, открываю-
щееся вошедшему, было да-
леко не для слабонервных: египетский
антураж, свисающая с потолка паутина,
жрицы в воздушных одеяниях, зага-
дывающие загадки посложнее  самого
сфинкса…

А праздник продолжал идти своим
чередом. Аукцион… По традиции тот, кто
предлагал большую «цену», мог стать об-
ладателем заветного зачета или балла на

экзамене. А это, согласитесь, очень
заманчиво.

После аукциона неплохо было бы
и подкрепиться .  Сказано –
сделано. Устроители празд-
ники подумали об этом и
организовали собственное
маленькое кафе. К слову

сказать, мне, слегка
опоздавшей к на-
чалу его работы,
достались одни
крошки…
С л е д у ю щ и м

пунк том в моей про-
грамме значился

« М у з е й
мадам

Тюссо».
З н а ч и л с я …

Признаюсь, внутри
я так и не побывала. Мне

стало как-то не по себе перед
самым входом. Да и что теперь
рассказывать?  Это  нужно
было видеть самому.

Постояв в нерешительности,
так и не отважившись войти в
музей, я пошла на звуки музыки. На этаже
было караоке. Рядом каждый желающий
мог сфотографироваться с фараоном
(фотография  декана факультета А.Е. Будь-
ко во весь рост), чтобы запечатлеть себя и
оставить память для археологов, которые
откроют эту пирамиду после нас.

Èííà Óïåðîâåö

(ìàòåìàòè÷åñêèé ôàêóëüòåò)

Что вы знаете о химии? Могу по-
спорить, один скажет: «Ужас!!! Ка-
кая-то страшно непонятная наука!»
Другой: «Еще со шко-
лы  терпеть  ненави-
жу!»

А для третьих  химия –
родная стихия. Совсем
не страшная  и очень

интересная . И вот те, для кого  «хи-
мичить» уже стало образом жизни (то

бишь для
студентов-
химиков
II–IV кур-
сов), ре -
шили по-
делиться
с в о е й
страстью
с  перво -
курсника-
ми и аби-
т у р и е н -
тами...

И дока-
зали, что
химия  –
это  не
т о л ь к о
непонят -
ные  зна -
ки, скуч-

С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ!
З а в е рш е нием моей

р а з в л е к а т е л ь н о й
программы стала игра
«Что? Где? Когда?».

Все  хорошее
имеет обыкновение закан-
чиваться. И в моем списке уже не осталось
пунктов. Математический факультет за-
кончил праздновать свой день рождения.
Пирамида закрылась, чтобы опять открыть
свои тайны, но уже для других матема-
тиков-археологов.

«Фараон» и его «мумии»

Èííà Áóëüñêàÿ

(áèîëîãè÷åñêèé ôàêóëüòåò)

ные  задачи  и  таблица  Менделеева.
Химия может быть интересной! Все, кто в
четверг, 5 апреля, собрались на кафедре
химии биологического факультета, в
этом убедились.В программе Дня химии
были песни, увлекательные опыты, кон-
курсы и даже химические театральные

постановки. Гостями праздника стали не
только студенты и школьники, но и препо-
даватели биологического факультета.

 Студенты  V курса ,  кроме  всего
прочего ,  подготовили  слова  благо-
дарности за 5-летний совместный труд
каждому  преподавателю и лаборанту
кафедры химии. Так что мероприятие
вышло не только увлекательным, но и
по-домашнему теплым. Вот так!
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В г. Бресте на базе СШ № 15 прошел
фестиваль психологов Московского
района ,  организаторами  которого
стали центр  коррекционно-разви-
вающего обучения и реабилитации
«Веда», наш университет и отдел обра-
зования Московского района. Форум
практической психологии проходит
уже  во  второй
раз и становит-
ся  все  более
популярным.

На  фестиваль собрались педагоги-
психологи  Бреста и Брестской об-
ласти, а также   известные в Беларуси
специалисты :  Е .А .   Осипова   –
начальник отдела прикладной педа-
гогической психологии государственного
управления  образования  Академии
последипломного образования (г. Минск),
Н.А. Сакович – член Белорусской ассо-
циации психотерапевтов, член Российской
ассоциации АРТ-терапевтов, Е.В. Бе-
линская – член сообщества сказкоте-
рапевтов и член Российской ассоциации
арт-терапевтов (г. Минск),  И.В. Сти-
шенок – психолог Гомельского город-
ского центра социального обслуживания
семьи и детей.

На пленарном заседании Е.А. Осипова
рассказала о проблемах и  направлениях
социально-психологической работы, о
перспективах развития психологической
службы.

Организаторы подготовились основа-
тельно: 12 секций, 7 мастер-классов,
13 игровых  мастерских  и 1 научная
лекция ожидали прибывших на двух-
дневный фестиваль.

Тема первого дня – «Особый ребе-
нок». Работа шла в пяти  секциях: «Эмо-
ционально-поведенческие расстройства и
способы их коррекции» (руководитель –
И.Е. Валитова, завкафедрой психологии
развития ,  психолог-консультант  по
проблемам детского развития); «Психо-
логическое сопровождение школьников с
ОПФР» (Е.И. Медведская, доцент ка-
федры  психологии);  «Нормативная
модель развития личности в онтогенезе»
(Е .И .  Бирюкевич ,  доцент  кафедры
психологии развития); «Профессиональ-
ная  готовность и профессиональная
деформация психолога в работе с осо-
быми детьми» (Л.А. Корогода, старший
преподаватель  кафедры  психологии
развития); «Негативные  социальные
влияния на детей с ОПФР и направления
их коррекции»(В.С. Головченко, врач-
психиатр центра «Веда»). Интересной и
жизненно важной была лекция И.Е. Ва-
литовой  «Нейропсихо-логический подход
к работе с особыми детьми».

 Практические психологи центра «Ве-
да» и областного центра медицинской
реабилитации «Тонус» провели   мастер-
классы. Одной из проблем в работе пси-

холога является работа с семьей, в ко-
торой растет особый ребенок. Эта проб-
лема была поднята И.И. Левошко на
мастер-классе  «Психокоррекционная
работа с матерями детей с ограничениями
в развитии»; «Формирование вербальных
и невербальных средств общения у де-
тей старшего дошкольного и младшего

школьного возраста с аутизмом» осве-
тила Ж.К. Островецкая; с «Лечебной
педагогикой М.Монтессори. Теорией и
практикой» познакомила Л.В. Калинка; об
«Опыте использования комп-
лексной  терапии  с  детьми ,
имеющими  эмоционально-
п о в е д е н ч е с к и е
р а с с т р ойс т в а »
р а с с к а зы в а л а
Л .В.  Цыганцо-
ва; о «Креатив-
ной терапии с
детьми, име-
ющими дви-
гательные
нарушен-
ия» вела
разговор
Н.В. Ро-
манюк ;
« Р а н н е й
помощи  детям  с  отклонениями  в
развитии. Сопровождению родителей
детей  раннего  возраста  с  ОПФР  в
условиях   центра  «Веда» были  по-
священы вступления Н.Н. Чайчиц (БрГУ)
и Е.Н. Герасимовой.

Тема второго дня – «Психологическая
мозаика». Было где поучиться и перенять
опыт коллег. Это и  секция «Работа с
психосо-матическими симптомами», и
«Психологическое сопровождение  про-
фильного обучения», и «Использование
гипса  в  коррекционно-развивающей
работе с дошкольниками», и «Коррекция
детско-родительских отношений методом
телесно-ориентированной терапии», и
«Техника волшебные сосуды. Исполь-
зование аналитической психологии в
работе с детьми и подростками», и многое
другое.

Заинтересованный разговор шел на
секциях «Психологическое консультиро-
вание семьи» (ведущая – Л.Г. Лысюк,
профессор кафедры психологии разви-
тия); «Психология брачных отношений»
(Г.В. Лагонда – доцент кафедры пси-
хологии); «Одарённые дети» (Е.Н. Заму-
ла – психолог-практик).

 Направления работы, авторские  мето-
дики, технологии, профессиональные
находки – всё это было представлено на
секции  «Организация  деятельности
практического психолога» (ведущая –
Л.В. Клюева, педагог-психолог ОВР
университета). На видеороликах и пре-
зентациях участники секции увидели

работу  прак-
тических  пси-
хологов нашего
университета ,

лицея №1 имени А.С. Пушкина, яслей-сада
№ 64, школы-сада № 4, средних школ №19
и № 26, гимназии № 2. Здесь же был
представлен интересный опыт работы
воспитателя детской областной больницы
Е.В. Корзун (как снять страх у детей пе-
ред  медицинскими  манипуляциями ,
работа с психосоматическими проявле-
ниями у детей, больных бронхиальной
астмой и др.).

Была и выездная книж ная ярмарка.
Что-что , а книги и по-
собия в работе  пси-

холога всегда
нужны .  На
ф е с т и в а л ь
были  приве-
зены новей-

ш и е
кн и г и
в е д у -
щ и х
и з д а -
тельств
Беларуси
и России –

отвели пси-
хологи душу, прикупили себе  ещё и
новинок.

Два дня промелькнули как единый миг.
Расставаться не хотелось. На заключитель-
ном  заседании звучали слова  бла-
годарности от участников и гостей.

– Очень здорово, но мало! Хочется
ещё!

– Опыт фестиваля дал  новый
толчок к работе.

– Это та капля профессионального
бальзама, который жизненно не-
обходим.

– Увидела, как много ещё можно
сделать, загорелась новыми идеями.
Спасибо коллегам, что делились
опытом.

Спасибо инициаторам, идейным вдохно-
вителям и организаторам за этот насы-
щенный, практико-ориентированный обмен
опытом представителей науки и практиков,
содержательно обогативший обе стороны
участников профессио-нального форума.

С нетерпением ждём новых встреч!

СОЮЗ НАУКИ И ПРАКТИКИ

Ë.Â. Êëþåâà

(ïåäàãîã-ïñèõîëîã îòäåëà

âîñïèòàòåëüíîé ðàáîòû)
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ЗНАЙ
НАШИХ!

C 20 по 22 апреля в районе д. Леп-
левка  проходил  очередной ,  XXII
обще-университетский туристский
слет.

13 команд студентов нашего уни-
верситета демонстрировали сноровку
и изобретатель-
ность в различ-
ных соревнова-
ниях. В этом го-
ду  испытания
требовали осо-
бенной   спло-
ченности и ог-
ромной  силы
духа от каждого
участника тур-
слета. В холод,
сопротивляясь
порывам ветра,
ребята преодо-
левали  навес -
ные  переправы ,  бегали  по болотам ,
ориентировались  в  ночном  ле су,
раскачивались  на  маятнике ,  вязали
замысловатые  узлы , пытались спра-
виться с силами скольжения и земного
притяжения на бревне. Многие срыва-
лись, промокали насквозь, но, не сда-
ваясь, достигали финишной черты. Не

успев отдышаться и просохнуть после
одной дистанции, отважные  оптимисты
демонстрировали свое мастерство  и
сноровку в «водном слаломе». А в это
время по всему леплевскому лесу рас-

пространялся манящий запах дыма, сала
и печеной картошки как сигнал сбора

возле общего костра. В походных
котелках  варился  суп ,  в
палаточных городках рисо-
вались газеты, сочинялись
песни и рубились дрова. Каждый

день пролетал быстро и весело, бес-
сонные ночи манили песнями у костра
и туристическими играми, а утро, по

12 апреля в нашем университете
проходил ежегодный открытый кон-
курс ораторского мастерства «Мас-
тер слова – 2007», организаторами
которого  были  кафедра  общего  и
русского языкознания, отдел воспи-
тательной работы  и  студенческий
клуб ,  а  также  профком  студентов
университета  и  Брестский  обком
профсоюза работников образования
и науки. В конкурсе участвовали не
только студенты университета, но и
учащиеся гимназий и лицея г. Бреста.

В первом туре «мастера слова» пре-
доставили на суд жюри домашнее за-
дание .  Тема  выступления  – «Мы  в
современном мире» – была предложена
заранее и давала достаточный простор
для  воображения .  Было  поставлено
лишь  одно  ограничение :  время  мо-
нолога не должно превышать 5 минут.
Все выступления были яркими, инте-
ресными, познавательными. В этом ту-

ре непросто было выделить лидера: так
высока была подготовка конкурсантов.

Все решил второй тур. Я думаю, он
удивил многих. Требовалось за 2–3 ми-
нуты  выступить  с  интерпретацией ,
опровержением или доказательством
какого -либо  крылатого  выражения
великих мудрецов античности. Чтобы
все участники были в равных условиях,
темы высказывания распределялись по
жеребьевке . Задание  было довольно
сложным, но конкурсанты с ним спра-
вились.

И вот жюри ушло на совещание, а
зрителям был предложен небольшой
концерт...

Победители  определялись  в  двух
категориях. Среди учащихся лучшими
были И. Переход (лицей № 1), Е. Куз-
нецова и А. Пушкина (обе – гимназия
№ 4).

Среди студентов победили А. Гу-
рина ,  И .  Хомич ,  Е .  Чигасова  (все

КОНКУРС

Àííà Êóðèëþê

(þðèäè÷åñêèé ôàêóëüòåò)

старой доброй традиции, встречало всех, кто
не успел спрятать обувь с вечера, «урожаем
личных вещей» на близлежащих соснах.

Среди ребят можно было заметить и
бывалых туристов, и новичков. Но их всех

объединяет не просто любовь к природе и
туризму, жажда соревнований и самовы-
ражения, ими движет сила незабываемых

впечатлений, которая каждый год дарит
новых друзей.

И все же, турслет –
это соревнования. Хо-
тим поздравить с по-
бедой команду гео-1.
II место заняли ту-
ристы-математики,
а III досталось команде
гео-2. Призы коман-
дам были предостав-
лены профкомом сту-
дентов.

А еще хочется по-
благодарить все ко-
манды за то, что они
чтят и хранят туристи-

ческие традиции.

ОТДЫХАЙ

Îëüãà Òþøêåâè÷

(ôèçè÷åñêèé ôàêóëüòåò)

20 – 21 апреля в г. Мо-
зыре  проходили  сорев-
нования  по  легкоотле-
тическому кроссу в  про-
грамме Республиканской
универсиады.
Сборная команда уни-

верситета  под  руковод-
ством  старшего  препо-
давателя кафедры легкой
атлетики, плавания и лыж-
ного спорта И.А. Шутеева
заняла III место.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

конкурсантки  – студентки  фило-
логического факультета).


